

LA MISIÓN

Encuentro Latinoamericano
y caribeño de Jóvenes
agustinos
Belo Horizonte 2025



¿De
dónde
brota?

Parte de
nuestra vida

¿Cómo se
vive?

¿A quién
se dirige?



La misión, parte de nuestra vida cristiana y agustiniana

Const. OSA, 37. Debemos considerar el apostolado como **parte integrante de nuestra vida religiosa**, que se hace misión como lo fue igualmente la vida entera de Jesús. **Las obras apostólicas son expresión e incremento de la caridad de Cristo**, cuyo ejemplo y el de sus Apóstoles seguimos, ya dedicándonos a la contemplación, ya anunciando el Reino de Dios. Por eso, en todo debemos mostrar a Cristo humilde y sincero, sencillo y prudente, paciente y alegre, sometido a la voluntad del Padre y confiado en su providencia.

LA MISIÓN

Encuentro Latinoamericano
y caribeño de Jóvenes
agustinos
Belo Horizonte 2025



¿De
dónde
brota?

Parte de
nuestra vida

¿Cómo se
vive?

¿A quién
se dirige?



De dónde brota?



La esperanza no defrauda

Elegido y amado

Perdonado y protagonista

Buscador y en fraternidad

Te hago luz de las naciones

Escuchemos
la Palabra de Dios...

Isaías 49

1 Escuchadme, islas
y atended, pueblos lejanos.
El Señor **me llamó desde el seno materno**,
desde las entrañas de mi madre mencionó mi
nombre.

2 Ha hecho mi boca como espada afilada,
en la sombra de su mano me ha escondido;
me ha hecho también como saeta escogida,
en su aljaba **me ha escondido**.

3 Y me dijo: Tú eres mi siervo, Israel,
en quien yo mostraré mi gloria.

4 Y yo dije: En vano he trabajado,
en vanidad y en nada he gastado mis fuerzas;
pero mi derecho está en el Señor,
y mi recompensa con mi Dios.

5 Y ahora dice el Señor (el que me formó desde el
seno materno para ser su siervo,

para hacer que Jacob vuelva a Él y que Israel se
reúna con Él,

porque honrado soy a los ojos del Señor
y mi Dios ha sido mi fortaleza),

6 dice Él: Poca cosa es que tú seas mi siervo,
para levantar las tribus de Jacob y para restaurar a
los que quedaron de Israel;

también te haré luz de las naciones,
para que mi salvación alcance hasta los confines
de la tierra.



Heme aquí, envíame a mí!

Respondemos a la
Palabra de Dios...

ISAÍAS 6

1 **En el año** de la muerte del rey Uzías[al] **vi yo al Señor** sentado sobre un trono alto y sublime, y la orla de su manto llenaba el templo. 2 Por encima de Él había serafines; cada uno tenía seis alas: con dos cubrían sus rostros, con dos cubrían sus pies y con dos volaban. 3 Y el uno al otro daba voces, diciendo: Santo, Santo, Santo, es el Señor de los ejércitos, llena está toda la tierra de[d] su gloria.

4 Y se estremecieron los cimientos de los umbrales a la voz del que clamaba, y la casa se llenó de humo. 5 Entonces dije:

iAy de mí! Porque perdido estoy,
pues **soy hombre de labios inmundos**

y en medio de un pueblo de labios inmundos habito,
porque han visto mis ojos al Rey, el Señor de los
ejércitos.

6 Entonces **voló hacia mí uno de los serafines** con un carbón encendido en su mano, que había tomado del altar con las tenazas; 7 y con él tocó mi boca, y dijo: He aquí, esto ha tocado tus labios, y **es quitada tu iniquidad y perdonado tu pecado**. 8 Y oí la voz del Señor que decía: ¿A quién enviaré, y quién irá por nosotros? Entonces respondí: **Heme aquí; envíame a mí.**



Canto



Heme aquí, yo iré Señor
Heme aquí, yo iré Señor
Envíame a mí
Que dispuesto estoy
Llevaré tu gloria a las naciones



De dónde brota?



La esperanza no defrauda

Elegido y amado

Perdonado y protagonista

Buscador y en fraternidad

"Así que, apresurado, **volví al lugar donde estaba sentado Alipio** y yo había dejado el códice del Apóstol al levantarme de allí. Lo tomé, lo abrí y leí en silencio el primer capítulo que se me vino a los ojos, que decía: No en comilonas y embriagueces, no en lechos y en viviendas, no en contiendas y emulaciones sino revestíos de nuestro Señor Jesucristo y no cuidéis de la carne con demasiados deseos.

No quise leer más, ni era necesario tampoco, pues **al punto que di fin a la sentencia, como si se hubiera infiltrado en mi corazón una luz de seguridad**, se dispusieron todas las tinieblas de mis dudas.

Entonces, registrando el códice con el dedo o con no sé qué otra señal, lo cerré, y con rostro ya tranquilo **conté a Alipio lo sucedido**, quien a su vez me indicó lo que estaba pasando por él, y que yo ignoraba. Pidió ver lo que había leído; se lo mostré, y puso atención en lo que seguía a aquello que yo había leído y yo no conocía. Seguía así: Recibid al débil en la fe, lo cual se aplicó él a sí mismo y me lo comunicó. Y **fortificado con tal admonición y sin ninguna turbulenta vacilación, se abrazó con aquella determinación y santo propósito**, tan conforme con sus costumbres, en las que ya de antiguo distaba ventajosamente tanto de mí.

Después entramos a ver a mi madre, indicándoselo, y se llenó de gozo [...] (Confes. VIII, 29-30)

Buscando y en fraternidad

Caminando juntos



LA MISIÓN

Encuentro Latinoamericano
y caribeño de Jóvenes
agustinos
Belo Horizonte 2025



¿De
dónde
brota?

Parte de
nuestra vida

¿Cómo se
vive?

¿A quién
se dirige?

¿Cómo se vive?

En clave personal y comunitaria



VER

JUZGAR

ACTUAR

VER

"La preocupación por responder adecuadamente a los problemas y angustias que inquietan a los hombres de cada época ha de inspirar nuestros estudios"
(Const. OSA, 126)



"Nuestra propia vocación, como agustinos, supone un **verdadero compromiso de cultivar el amor al estudio y la búsqueda constante y fervorosa de la verdad**"
(Const. OSA, 125)

"El estudio, más que una dedicación temporal que se inscribe en un tiempo específicamente formativo, debe entenderse como **una actitud permanente de reflexión sobre la realidad, de duda inteligente que es fuente de verdad, como una voluntad de aprendizaje y capacidad crítica frente al acontecer histórico**". Y por eso, cuando se abandona el estudio entendido en este sentido, en su lugar aparece "la incapacidad para emitir juicio sobre la realidad actual o, lo que es peor, para proponer alternativas de futuro" (Const. OSA, 123)

¿Cómo se vive?

En clave personal y comunitaria



VER

JUZGAR

ACTUAR

JUZGAR

Personal
y comunitaria

"La actividad pastoral se llevará a cabo siguiendo las directrices de la Iglesia local y aportando la riqueza de la espiritualidad agustiniana, ofreciendo a los fieles el testimonio de nuestra vida común. Nuestra vida y presencia pastoral deben tener **un claro estilo agustiniano, caracterizado por la reflexión común y compartida de la Palabra de Dios y su aplicación al mundo actual**"

(Const. OSA, 151)



¿Cómo se vive?

En clave personal y comunitaria



VER

JUZGAR

ACTUAR

ACTUAR

En colaboración
y creando un ambiente de
comunión

"La idónea formación de la personalidad de los alumnos depende, **en gran medida, del influjo comunitario y de los modelos personales**. Por tanto, los responsables de la educación deben procurar que exista un **ambiente de amistosa armonía** en la comunidad educativa, y que todos trabajen con unidad de criterios en el desempeño de las labores educativas" (Const. OSA, 164)

"Las Circunscripciones, individualmente o agrupadas, **pongan todos los medios, cooperando** incluso con otros religiosos, con el clero diocesano, con los laicos, con organizaciones de voluntariado y otras semejantes, **para poder atender más eficazmente a las necesidades de la Iglesia [...]**"
(Const. OSA, 147)



¿Cómo se vive?

En clave personal y comunitaria



VER

JUZGAR

ACTUAR

LA MISIÓN

Encuentro Latinoamericano
y caribeño de Jóvenes
agustinos
Belo Horizonte 2025



¿De
dónde
brota?

Parte de
nuestra vida

¿Cómo se
vive?

¿A quién
se dirige?



Salir en misión: La caridad pastoral

"La comunión y la misión están profundamente unidas entre sí, se compenetran y se implican mutuamente, hasta tal punto que la comunión representa a la vez la fuente y el fruto de la misión: *la comunión es misionera y la misión es para la comunión.* [...] De esta manera la Iglesia se siente deudora, respecto de la humanidad entera y de cada hombre, del don recibido del Espíritu que derrama en los corazones de los creyentes *la caridad de Jesucristo*, fuerza prodigiosa de cohesión interna y, a la vez, de expansión externa." (Christifideles laici, 32)

Caridad de
Cristo

Caridad
social

Caridad
política

Caridad de Cristo



Anuncio del Evangelio: caridad de Cristo

Testimonio y conversión constante: Unidad entre la mente, corazón y manos

Por todo el mundo:
Y no encerrados en grupos o
ambientes cerrados



Salir en misión: La caridad pastoral

"La comunión y la misión están profundamente unidas entre sí, se compenetran y se implican mutuamente, hasta tal punto que la comunión representa a la vez la fuente y el fruto de la misión: *la comunión es misionera y la misión es para la comunión.* [...] De esta manera la Iglesia se siente deudora, respecto de la humanidad entera y de cada hombre, del don recibido del Espíritu que derrama en los corazones de los creyentes *la caridad de Jesucristo*, fuerza prodigiosa de cohesión interna y, a la vez, de expansión externa." (Christifideles laici, 32)

Caridad de
Cristo

Caridad
social

Caridad
política

Caridad social

Promover la dignidad humana

El derecho a la vida

Libertad para invocar al Señor

Crisis ecológica y socio ambiental

La familia, primer compromiso social

La caridad, alma y apoyo de la solidaridad





Salir en misión: La caridad pastoral

"La comunión y la misión están profundamente unidas entre sí, se compenetran y se implican mutuamente, hasta tal punto que la comunión representa a la vez la fuente y el fruto de la misión: *la comunión es misionera y la misión es para la comunión.* [...] De esta manera la Iglesia se siente deudora, respecto de la humanidad entera y de cada hombre, del don recibido del Espíritu que derrama en los corazones de los creyentes *la caridad de Jesucristo*, fuerza prodigiosa de cohesión interna y, a la vez, de expansión externa." (Christifideles laici, 32)

Caridad de
Cristo

Caridad
social

Caridad
política

Caridad política

Todos destinatarios y protagonistas de la política

El ser humano al centro de la vida económica y social



Evangelizar la cultura y las culturas del ser humano

Economía de Francisco

Pacto global educativo



Salir en misión: La caridad pastoral

"La comunión y la misión están profundamente unidas entre sí, se compenetran y se implican mutuamente, hasta tal punto que la comunión representa a la vez la fuente y el fruto de la misión: *la comunión es misionera y la misión es para la comunión.* [...] De esta manera la Iglesia se siente deudora, respecto de la humanidad entera y de cada hombre, del don recibido del Espíritu que derrama en los corazones de los creyentes *la caridad de Jesucristo*, fuerza prodigiosa de cohesión interna y, a la vez, de expansión externa." (Christifideles laici, 32)

Caridad de
Cristo

Caridad
social

Caridad
política

LA MISIÓN

Encuentro Latinoamericano
y caribeño de Jóvenes
agustinos
Belo Horizonte 2025



¿De
dónde
brota?

Parte de
nuestra vida

¿Cómo se
vive?

¿A quién
se dirige?